
   

Seniorenbeirat  
Protokoll Nr. SNB/05/2011 

 
über die öffentliche Sitzung Seniorenbeirat am 19.09.2011, 

Rathaus, Sitzungszimmer 601 
 

Beginn der Sitzung : 10:00 Uhr 
Ende der Sitzung : 12:00 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
Vorsitz 
 
Herr Klaus Butzek  
 
Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 
Frau Erika Benöhr  
Herr Andre Grigjanis  
Herr Siegfried Lorenz  
Herr Jürgen Plage  
Frau Christa Reichardt  
Herr Walter Schneider  
Frau Sabine Schwarz  
Frau Margot Sinning  
Herr Klaus-Peter Trost  
Frau Dorothee Wahl  
 
Sonstige, Gäste 
 
Frau Susanne Freese Leitstelle "Älter werden" 
 
Verwaltung 
 
Frau Beate Janke  
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 
Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 
Herr Hermann Faak  
Herr Norbert Korts  
Herr Klaus Lensch  
Herr Christof Schneider  
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
2. Einwohnerfragestunde 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Einwände gegen die Niederschrift vom 18.07.2011 
  
5. Wissenswertes aus den Ausschüssen 
  
6. Neues aus der Sprechstunde (Mittwoch von 10:00 Uhr bis 

12:00 Uhr) 
  
7. Altenplan der Stadt Ahrensburg 

- Vortrag der Arbeitsgruppe "Senioren-Wegweiser" 
- Entscheidung des gesamten Seniorenbeirates zur Druckver-
gabe 

  
8. Verschiedenes 
  
9. Kenntnisnahmen 
  
10. Nächster Sitzungstermin 21.11.2011 
  
 
 
 



   

 
   
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

 
  
  
   
   
2. Einwohnerfragestunde 
   
 Es wurden keine Fragen gestellt. 

 
  
  
   
   
3. Feststellung der Tagesordnung 
   
 Die Tagesordnung wird wie vorliegend beschlossen. 

 
  
  
   
   
4. Einwände gegen die Niederschrift vom 18.07.2011 
   
 Es gibt keine Einwendungen gegen das Protokoll. 

 
  
  
   
   
5. Wissenswertes aus den Ausschüssen 
   
 Hauptausschuss 

 
Die neue Kita Hort Adolfstraße, ist vom Kreis genehmigt. Die konstituierende 
Beiratsstizung des Peter-Rantzau-Haus hat stattgefunden. Der Seniorenbeirat 
wurde durch Herrn Christof Schneider vertreten. Die neuen Verblockungszei-
ten für das badlantic sollen zum Schuljahreswechsel 2011/2012 eingeführt 
werden. Ab November 2011 ist das Parken an der Alten Reitbahn kosten-
pflichtig. 
 
Bau- und Planungsausschuss 
 
Die ausstehenden Gebühren von 77.000 € für Gutachten am CCA sind vom 
Investor mittlerweile gezahlt worden. 
 



   

 
Der Kinder- und Jugendbeirat hat eine Konzeption für „Junges Wohnen“ in 
Ahrensburg vorgestellt. Der Stadtplaner, Herr Seeger, hat entsprechend dem 
Antrag des Seniorenbeirates aus dem Frühjahr 2011 zum Thema „Das Älter 
werden gestalten“ vorgetragen. Die anwesenden Seniorenbeirat-Mitglieder 
zeigten sich über die Ausführungen enttäuscht und vermissten bei den Dar-
stellungen einen Bezug zur Lebenswirklichkeit der Menschen in ihren Alltags-
bezügen und ihren Bedürfnissen an Lebensqualität vor Ort. Der Seniorenbei-
rat wünscht vernünftige Informationen und keine Plattheiten, wie z. B. „Alles 
für alle gibt es nicht“. 
 
Frau Janke informiert den Seniorenbeirat, dass sie die Zuständigkeit für das 
Projekt „gewonnen“ habe. Bis Ende 2011 soll sie den Altenplan durcharbeiten 
und einen Umsetzungs- und Zeitplan vorlegen. Der Seniorenbeirat sagt Un-
terstützung zu, erwartet jedoch auch Klarheit darüber, was die Stadt aus dem 
vorliegenden Altenplan überhaupt umsetzen will. 
 
Umweltausschuss 
 
Der Ausschuss lehnt die Vergabe eines Gutachtens bezüglich einer Aus-
gleichsfläche auf dem alten Schützenplatz ab. Eine Machbarkeitsstudie zum 
Bredenbeker Teich wurde aus Kostengründen verschoben. Ein Antrag von 
Bündnis 90/DIE GRÜNEN auf Beteiligung der Stadt Ahrensburg zum „Earth-
Day“ fand keine Mehrheit. 
 
Sozialausschuss 
 
Der Kinder- und Jugendbeirat hat den Spielplatztest 2011 vorgestellt. 
 
Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 
 
Dort wurde über Extremismus/Rassismus diskutiert. Die von einigen Gruppie-
rungen vorgebrachte rechtsextremistische Häufung in Ahrensburg trifft laut 
Polizei und Jugendpflege so nicht zu, es sollen weitere Fakten gesammelt 
werden, bevor ein konkreter Handlungsbedarf besteht. 
 
Im Marstall wird es keine Abi-Bälle geben. 
 
Finanzausschuss 
 
Die Finanzlage der Stadt ist weiterhin schlecht. 
 
Werkausschuss 
 
Die Stadtbetriebe arbeiten kostendeckend. 
 
Offene Altenarbeit 
 
Die AG „Barrierefreiheit“ tagt am 19.09.2011. 
 
 



   

 
Eine andere Arbeitsgruppe überprüft die Kriterien bei Krankenhausentlassun-
gen bezüglich Überleitungsbogen, Mitgabe von Medikamenten, Organisation 
von Anschlussbehandlung, weil z. B. das entlassende Krankenhaus häufig 
nicht weiß, dass ein Patient im betreuten Wohnen lebt, wo der Hilfebedarf im 
Gegensatz zum Pflegeheim rechtzeitig bekannt sein muss. Frau Janke be-
richtet, sie sei neben Frau Freese und Frau Tsang im Sprecherinnenteam 
vom Netzwerk „trotz Alter“. Herr Plage ist für den SoVD im Beirat des Peter-
Rantzau-Hauses. 
 
Kinder- und Jugendbeirat 
 
Der Kinder- und Jugendbeirat hat in seiner letzten Sitzung als Hauptthema 
„Rechtsradikalismus“ sehr ernsthaft diskutiert und will eventuell eine AG dazu 
gründen. 
 
Stadtverordnetenversammlung 
 
Die Stadtverordnetenversammlung hat nicht stattgefunden. 
 

  
  
   
   
6. Neues aus der Sprechstunde (Mittwoch von 10:00 Uhr bis 12:00 Uhr) 
   
 –   Siehe Anlage   – 

 
  
  
   
   
7. Altenplan der Stadt Ahrensburg 

- Vortrag der Arbeitsgruppe "Senioren-Wegweiser" 
- Entscheidung des gesamten Seniorenbeirates zur Druckvergabe 

   
 Herr Trost informiert über die Arbeitsergebnisse der AG „Senioren-Wegwei-

ser“, verweist auf die bereits versandte Beschlussvorlage und bittet um Votum 
für die Auftragsvergabe. 
 
–– Der neue Titel soll heißen: 
 „Wer – Was – Wie“ 
 Informationen nicht nur für Senioren. 
 
–– Die vorgelegte Neugliederung und die Vergabe an Firma Inix-Media 

wird einstimmig beschlossen. 
 
 Zum weiteren Verfahren wird Herr Butzek einen Vertragsentwurf an-

fordern und an Frau Janke weiterreichen, die den Vertrag mit Herrn 
Reich (Rechtsamt) abstimmt. 

 



   

 Diskutiert wird darüber, ob die Parteien bei „Vereine und Verbände“ 
aufgeführt werden sollen. Einstimmig wird beschlossen, dass die Par-
teien die Möglichkeit haben, sich über eine Anzeige im „Senioren-
Wegweiser“ zu präsentieren. 

  
   
   
8. Verschiedenes 
   
 Frau Wahl schlägt vor, entsprechend dem Altenplan Seite 60 die Leiterin der 

VHS zum Seniorenbeirat einzuladen. 
 
Herr Plage ist verärgert über die Kostensteigerung bei der GAG. Überlegt 
wird, Herrn Kienel zum Seniorenbeirat einzuladen oder in der Stadtverordne-
tenversammlung im Rahmen der Einwohnerfragestunde um Auskunft zu bit-
ten. 
 
Herr Plage berichtet vom AK SoVD/Seniorenpass und regt an, bei Nachdruck 
des Ahrensburger Seniorenpasses diesen neu zu überarbeiten und Farbge-
bung und Papierqualität der jetzigen Zeit anzupassen. 
 
Frau Sinning berichtet von einer Konferenz des Gesundheitsministeriums 
Schleswig-Holstein, des Städteverbandes und Landkreistag Schleswig-
Holstein zu „Pflegeinfrastrukturplanung“ am 07.11.2011 in Bad Segeberg, an 
der sie teilnehmen wird. 
 
Die am 17.10.2011 vorgesehene Einweihung der 2. Seniorenresidenz wird 
verschoben. 

  
   
   
9. Kenntnisnahmen 
   
 –   K e i n e   – 
  
   
   
10. Nächster Sitzungstermin 21.11.2011 
   
 Der nächste Sitzungstermin des Seniorenbeirates ist am 21.11.2011 um 

10:00 Uhr in Zimmer 601 des Rathauses. 
 
 
 
 
 
gez. Klaus Butzek gez. Margot Sinning 
Vorsitzender Protokollführerin 


